

# EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUEO CONCERTADO

Año VIII—Núm. 1.272

Redacción  
PASAJE FRANQUET

TORTOSA Sábado 28 de Febrero de 1914

Administración  
IMPRENTA ACCION SOCIAL

Tercera época

## ELECCIONES GENERALES

### Distrito de Roquetas

### Candidatura del partido conservador

## D. José R. Franquet Homedes

### DOS PALABRAS

El artículo publicado, días atrás, en estas columnas, con el título «Paréntesis patrióticos», ha merecido la aceptación y el aplauso de la prensa diaria de la localidad.

No he de ocultar el agrado con que he visto esa aceptación y ese aplauso, no por mi precisamente, que ni quiero ni necesito medros periodísticos ni he de ir a buscar halagos para el orgullo literario, sino porque la aceptación y el aplauso de la prensa tortosina, en este caso, son pleitesía y homenaje a la ciudad, síntomas de regeneración y ansias de que se abra aquel paréntesis del patriotismo, que yo pedía para que sirviera de fondo y de marco al Certamen internacional cuya celebración, en Tortosa se anuncia para muy en breve.

Desde este punto de vista, cómo no había de producirme agrado y satisfacción hondísima la convergencia, hacia un propósito de alta finalidad social, de todos mis antiguos camaradas de periodismo?

Son tantos los incentivos de división y de discordia que nos cercan, tantos los reactivos que descomponen la unión de las almas, y son tan complejos, tan angulosos y tan abonados al desdoblamiento y a la difusión, en mil modalidades distintas, los problemas sociales modernos de todo jaez, políticos o religiosos, científicos o económicos, y por lo mismo tan fácil la discrepancia en los pareceres, que cuando la ventura y la suerte nos deparan un punto de común coincidencia de aspiraciones y de deseos, ha de ser un motivo de legítima satisfacción para todos.

Por mi parte yo he de expresar esta satisfacción al ver como se han concertado, alrededor de un ideal patriótico de cultura y de progreso, las aspiraciones y los deseos de los diferentes elementos representados por *El Restaurador*, *Diario de Tortosa* y *EL TIEMPO*.

Ojalá que semejante concierto no parase en eso solamente, y que, saltando la valla de insanos prejuicios que nos separa en otros puntos, y acallada la pasión política, que tantas veces envenena nuestras relaciones, resultaran un hecho positivo, inderrotable, la unión definitiva de todos y la aspiración colectiva al mejoramiento moral y material de nuestra ciudad.

Para terminar dignamente estas li-

neas, he de decir dos palabras a *La Polémica* y éstas, como es natural, han de ajustarse al diapason y al espíritu de mi zarandeado artículo.

El colega me dedica sendos latísimos alegatos en que van incluidas todas las querellas locales y revueltas todas las pasiones políticas y confundidos todos los odios que, como flores del mal, le han salido al rostro de la ciudad pregonando sus vergüenzas.

En contestación a todo eso me limito a participar a ese semanario *La Polémica* que yo he saído de Bizancio, huyendo de las estériles disputas sempiternas.

Ahora, de puertas afuera, me reservo el derecho de ayudar a los que vengan a lanzar el fuego griego sobre la ciudad de los eternos disputadores, para arrasarla hasta los cimientos.

Sobre las cenizas de la vieja ciudad de las contiendas, sólo espero a ver cómo se levanta la ciudad de la concordia y de la paz social.

Y nada más.

J. MATAMOROS, Pbro.

### Una rectificación.

Se nos suplica la inserción de las siguientes inexactas:

«*La Polémica*», en su último número, publica, con el título de «Nota triste», una serie de aseveraciones competentemente inexactas.

Dice el colega:

1.º Que las Rdas. Madres encargadas de asistir a los atacados de viruela, en el ex-Hospital de esta ciudad, mandaron recado a Marcelino Domingo y al Sr. Guarch para que hicieran el favor de pasar por aquella casa.

2.º Que éstos acudieron al llamamiento con el mayor gusto.

3.º Que aquellas santas mujeres les contaron que, en aquel caseron, están en el más completo abandono, y que hechas presentes sus necesidades a los mangoneadores, nadie las ha hecho caso.

4.º Que el Alcalde, cuando fué allí el día del sorteo, al pasar por las habitaciones de los enfermos lo hizo con la boca tapada y apretando el paso para no contagiarse.

Estas son, en resumen, las aseveraciones de citado periódico.

Contra todo eso oponemos el más rotundo y absoluto mentís.

No es verdad que las religiosas del

Hospital mandaran recado alguno a Marcelino Domingo y al Sr. Guarch.

No es verdad que éstos acudieran al llamamiento.

No es verdad que las religiosas contaran contra las autoridades lo que se les atribuye.

Y no es verdad que el Alcalde hubiera de los enfermos, en la forma como lo cuenta *La Polémica*.

Resumen, que todo lo dicho por el colega es un infundio de pies a cabeza y un cuento tártaro, con la circunstancia agravante de que, ese infundio, reviste los caracteres de un escandaloso barajamiento de personas y de hechos, con determinada tendencia a rebajar prestigios y a mezclar sacrilegamente cosas sagradas y respetables con las menguadas querellas de la política local.

Nos limitamos a este mentís; y ante este mentís, que formuamos con toda energía y conocimiento de causa, vea el camino que debe seguir *La Polémica*, si cree que la veracidad y la justicia no son palabras vanas para los periodistas de rectitud.»

### NOTAS ELECTORALES

Mañana se verificará en Tarragona el acto de la proclamación de los candidatos a la diputación a Cortes por los distritos de la provincia.

Con este motivo ha salido para la capital nuestro querido amigo don José R. Franquet acompañado de varios amigos.

Hoy se ha celebrado en Roquetas la anunciada reunión de Alcaldes de aquel distrito, para ponerse de acuerdo (?) respecto al candidato que han de apoyar los elementos ministeriales.

Han asistido la mayoría de aquellos alcaldes, algunos personalmente y otros por medio de representantes.

Puesto a discusión el objeto que los reunía, dos o tres de ellos han propuesto la presentación del Sr. Barco, como candidato, y la necesidad de que todos le presten apoyo.

Parece ser que el Alcalde de Roquetas ha sido el más furibundo de los defensores del Sr. Barco, sin acordarse del Sr. Kindelán más que para dedicarle unas cuantas frases despectivas contra su gestión como diputado.

El Sr. Palau, de Amposta, ha manifestado que debía apoyarse al señor Barco porque les ha prometido acelerar la construcción del puente sobre el Ebro en aquella ciudad.

Otros dos alcaldes han abundado en el mismo sentido, y no sabemos si con el asentimiento o disenso de la inmensa mayoría que se ha callado, se levantó la sesión.

Resultado: que «el perro está rabioso o no lo está».

Nos consta de una manera fehaciente, que alguno de los asistentes a la reunión habida en Roquetas ha visitado después en sus respectivos domicilios, a los Sres. Kindelán y Franquet.

¡Cualquiera descifra el enigma planteado en el vecino distrito!

Se nos dice que el Sr. Barco ha enviado estos días una carta-circular, o manifiesto, a los alcaldes del vecino distrito, proclamando la independencia de éste y no sabemos si prometiéndoles encima el velocino de oro y el cuerno de la abundancia.

Si les ha prometido esto último, pase; pero eso de la independencia guárdese para sí.

Porque aquí no hay más independiente que el Sr. Barco.

Cuando no se trata, por supuesto, de declararse independiente de *Las Noticias*, de Barcelona, que no se lo han de permitir, ni siquiera para manifestar públicamente que es candidato conservador.

Sin perjuicio de mendigar un acta de nuestro partido.

En el mixto de esta tarde han salido para Tarragona los tres candidatos por Roquetas Sres. Franquet, Kindelán y Barco.

En el andén, han celebrado una larga conferencia los Sres. Kindelán y Franquet, llamando esto mucho la atención a los acompañantes del otro candidato, principalmente del Alcalde y Secretario de Roquetas.

### Vida de Sociedad

Después de revistar las fuerzas de esta guarnición, quedando completamente satisfecho de la buena policía, instrucción y disciplina, ayer regresó a Tarragona el digno coronel del Regimiento de Infantería de Luchana D. Manuel Benesplada.

En la Estación ha sido despedido por una comisión de jefes y oficiales.

Después de visitar las instalaciones de Riegos y Fuerza del Ebro en esta ciudad el ingeniero inspector de dicha entidad D. José de Salses ha regresado hoy a Barcelona.

Ayer regresó de girar una visita de inspección por la línea de su cargo, hasta Castellón, nuestro distinguido amigo D. Antonio Dávalos, digno inspector de la Compañía de ferro carriles del Norte en esta ciudad.

Ha salido para Barcelona nuestro respetable amigo el opulento hacendado D. Francisco de Gargallo.

### Noticias



Confortado con los auxilios espirituales y tras larga y penosísima dolencia soportada con cristiana resignación, esta madrugada ha entregado el alma al Señor nuestro querido

amigo el comandante de infantería D. José Lopez Murillo, segundo jefe de esta Caja de Reclutas.

El finado era persona cultísima y había nacido el 25 de Mayo de 1867. Ingresó en el ejército el día 27 de Junio de 1885 y ascendió a comandante el 29 de Octubre de 1911.

Tenía una brillantísima historia militar, habiendo estado en la guerra de Cuba, en la que fué herido, siendo recompensado y obteniendo numerosas condecoraciones.

Era un ilustrado y correcto escritor militar y en su trato caballeroso, afable y simpático se había granjeado innumerables amistades, por lo que la desgracia ha sido muy sentida.

A su atribulada viuda la distinguida señora D.ª Mercedes Franquet, a su padre político nuestro respetable amigo D. Pedro y demás familia, profundamente afectados, testimoniarnos nuestro pésame tan profundo como sincero.

Esta tarde a las cuatro ha tenido lugar el entierro.—R. I. P.

Esta mañana el vapor «Rápido» ha chocado contra una pilastra de puente del ferrocarril, produciéndose graves averías.

Los pasajeros han sido auxiliados por una barca pesquera que a la sazón pasaba.

No han ocurrido desgracias personales.

Nuestro paisano el Dr. D. Secundino Sabaté practicó anteayer la operación de Litarsen—cesarea vaginal— a una joven embarazada, domiciliada en el Jesús, que padecía gravísimos ataques de eclampsia puerperal.

Felicitemos al joven doctor, con mayor motivo porque, según nuestras noticias, se trata de una operación que se ha practicado muy pocas veces en España.

Ignórase todavía la fecha en que los reclutas de los cuerpos de esta región jurarán la bandera. Aunque se presume que coincidirá con la fecha en que tal acto se celebre en Madrid, no se resolverá nada hasta que vuelva de la corte el general Weyler.

Sabemos que la pasarela que unirá el Parque con el Matadero Nuevo, por la orilla del río, formando la calle del Ebro, se construirá de hierro sobre sólidas pilastras y medirá cinco metros de anchura.

Ha quedado terminada la instalación para el alumbrado eléctrico de las farolas de las rampas del puente del Estado.

El lunes, por el personal de Riegos y Fuerza del Ebro se hará la acometida en una casa contigua y por toda la semana entrante se inaugurará el alumbrado.

A la temprana edad de 20 años ha fallecido en esta ciudad, víctima de cruel dolencia, la agraciada y virtuosa señorita María de la Cinta Colomé y Barbará.

Enviamos a su afligida madre y demás familia nuestro pésame más sentido.—R. I. P.



# SISTEMA PRACTICO

## En berilo y en brown

La revolución mejicana está dando que hacer a las grandes potencias. Pero a la nación que más le preocupa este asunto es a los Estados Unidos.

Los yanquis, en vista de que el Gobierno de Porfirio Díaz había dado la concesión de las minas de petróleo a una casa inglesa y no a ninguna de su país, se las arreglaron de manera que en poco tiempo lograron dar al traste con la paz de Nueva España. Los yanquis batieron entonces palmas de gozo. Ya habían logrado lo que se proponían. Pero pronto se ha podido decir aquello de *su gozo en un pozo*.

El general Madero, que con todos los otros Maderos de su familia formaban el maderamen de la revolución triunfante, cayó pronto vencido por los partidarios de los sobrinos de Porfirio Díaz, que nada tienen que ver con «Los sobrinos del capitán Grant» y el general Huerta, ese indio bravo que se propuso desde luego ponerse por montera a los tocineros de los Estados Unidos, como lo consiguió al punto amenazando a los yanquis con el coco del Japón.

Peró quedaba el rabo por desollar. Y era que como el territorio mejicano estaba infestado de yanquis, que fiscalizaban todos los actos del gobierno provisional, era menester deshacerse de ellos a toda costa.

¿Por qué procedimiento?  
Basta leer el siguiente telegrama que copiamos de *La Vanguardia*, de ayer, para darse cuenta exacta de su eficacia:

«NORTEAMERICANOS DESAPARECIDOS

Londres.—Se sabe en los centros oficiales, aunque por razones fáciles de comprender no se hace público, que es tan grande el número de norteamericanos misteriosamente desaparecidos durante las últimas semanas, que nadie se cree seguro, mucho menos al ver que el general Villa, además de contestar que nada sabe de ello, se preocupa muy poco del asunto.»

Como resultado de este nuevo sistema, pronto apenas quedará un yanqui para muestra.

Para aprovechar la carne de tanto yanqui sacrificado en aras de la libertad mejicana dícese que en Nueva España se están estableciendo numerosas fábricas de salzones, pues es cosa sabida que la carne de yanqui es excelente para el cocido y que con los restos inferiores de los norteamericanos se pueden fabricar riquísimos jamones y toda clase de embutidos. E tá demostrado que la carne de yanqui resulta insustituible para las mesas distinguidas. Como que es más sustanciosa y nutritiva que la de reses vacunas. Como que pronto quizás, en lugar de matar cerdos, bueyes y borregos, se sacrificarán yanquis para alimentar a la humanidad.

Esto puede servir de disculpa para las matanzas de yanquis que están haciendo los mejicanos, aparte de los móviles patrióticos que las inspira.

Después de todo, los yanquis ya habían fabricado jamones con carne de persona.

Un amigo nuestro, una vez que estuvo en California, creyó reconocer en un jamón que vio en una tienda de ultramarinos el muslo de un ama de cría que tuvo en Belchite. Porque los yanquis, en tratándose de negocios, no retroceden ante nada.

La manera de «suprimir» yanquis que tienen los mejicanos nos recuerda un episodio de la guerra de la Independencia. Fué en Cataluña. En cada casa había alojados por la fuerza un francés, un enemigo de la patria. Una noche se oyó un pregón que decía «A las doce de la noche cada vehi matará su porch».

Al día siguiente no quedaba francés vivo. Había sido la matanza general. ¡Y tan confiados que los franceses se habían acostado a dormir, sin

# Teatro Principal

CINE-VARIETES

Sábado 28 Febrero y Domingo 1.º Marzo

## FLOR-BORRAS

Notables duetistas

y la eximia

## PILAR GARCIA

Cantos Regionales

REGISTRO CIVIL

REGISTRO CIVIL

Día 27

Nacimientos

Ninguno.

Defunciones

Francisca Bostri Pagá, 72 años.  
Jaime Panisello Escubedo, 65 años.  
Cinta Colomé Barberá, 20 años.

Matrimonios

Ninguno.

pensar que a cada cerdo le llega su San Martín.  
Lo mismo hacen ahora los rebeldes mejicanos con los yanquis. Después de todo y dejando a un lado sentimentalismos y filosofía barata, que mucho nuestros frailes han hablado y Séneca y Platón sobre el asunto, nosotros los españoles, que tales agravios recibimos de los norteamericanos, que nos robaron inicuaente las colonias, podemos decir, parodiando al cantar del «Diablo Mudo»: *¿Que haya un cerdo menos, qué importa al mundo?*

EL DIABLO AZUL.

## Las minas de Madagascar

Las indagaciones geológicas llevadas a cabo durante varios meses en Madagascar han dado resultados bastante lisonjeros. Desde algunos años se conocía ya la existencia de vastos yacimientos de grafito; pero, hace pocas semanas, han sido descubiertos otros bastante ricos en berilo y turmalina. Tales piedras, cuando su coloración es hermosa y uniforme, tienen gran valor comercial, y las de Madagascar son completamente transparentes y con un tinte nuevo hasta hoy desconocido. Según su color, la turmalina toma diversos nombres; rosada o encarnada, constituye los rubíes de Liberia; verde, las esmeraldas del Brasil; amarillenta, las piedras de Ceilán.

Los más importantes yacimientos descubiertos actualmente se encuentran en las regiones de Ansirabé, por modo especial cerca del monte Bity, en la región de Fianarantsea.

## OBSERVATORIO DEL EBRO

Día 28 de Febrero de 1914

Temperatura máxima de ayer, 17.1, a las 15 h.

Mínima de esta madrugada, 9.º 2.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 756.7 mm. y a las 7 de hoy 761.3.

El viento fué ayer del NW durante la noche ha sido del NW.

NOTA. Viento moderado desde las 5 h. de hoy.

## Administración de Consumos de Tortosa

ESTADO demostrativo de la recaudación obtenida en los felatos y Matadero de esta ciudad durante el 27 de Febrero.

Felato	Ptas.	Cts.
Cuatro Caminos...	190	33
Temple...	181	17
Remolinos...	12	95
Ebro...	6	23
Estación...	5	60
Matadero...	224	34
<b>TOTAL</b>	<b>620</b>	<b>62</b>



## AVISO

### a los HERNIADOS

El 28 del mes actual visitará en esta ciudad, en la Fonda Barcelonesa, el ventajosamente conocido y muy acreditado cirujano especialista en la curación de las hernias (trencats),

## D. José Pujol

Los demás meses del año visitará el día 30, como viene haciéndolo desde hace 16 años que visita en Tortosa.

HORAS DE CONSULTA: De nueve a una, saliendo en el correo de la tarde.

Los demás días en su establecimiento ortopédico «La Cruz Roja».

REUS.—16, MONTEROLS, 16.—REUS

## JUAN JARDÍ VIDIELLA

Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en la calle de la Rosa, número 3, entresuelo (Alhambra).

# CHERTA

## Chocolates y turriones

de

## Pio Matheu

Unicos en su clase

Probarlos es adoptarlos

Especialidad: Chocolate fino, puro cacao y azúcar.

Sucursal en Tortosa: 22, Angel, 22 LA CHERTENSE

## GRAN PAÑERIA Y SASTRERIA EL SIGLO

DE

## Carlos Chavarría

Se han recibido gran surtido de géneros para trajes de melton y enavots, últimas novedades.

Gran surtido en gabanes, vicónas, armures y estambres.

Selecta colección en pantalones de corte listados para vestir.

Completo surtido en panas de todas clases.

Elegancia y prontitud en los encargos.

EL SIGLO

Plaza de la Constitución, 5 TORTOSA

## INSTITUTO DE VACUNACION

(Representación del Dr. Ferrán)

Angel, 16, preal.—TORTOSA

Inoculaciones preventivas contra la RABIA y la VIRUELA

La favorable acogida dispensada a este Instituto por los Ayuntamientos a clase médica y el público, demostrarían la necesidad en esta comarca de un centro donde las personas mordidas por animales rabiosos pueden por curadas con la misma eficacia cuna y técnica que en Barcelona.

En este Instituto se han practicado muchas inoculaciones contra la RABIA seguidas de éxito curativo.

La inoculación debe empezarse desde que se empieza a sentir el dolor de la mordedura, antes de los 10 días: a los 15 ya no se aplica.

## Dr. Sabaté

Especialidad en PARTOS

enfermedades de

mujeres y niños.

¡Electors del districte de Roquetes!

Voteu tots al candidat conservador

Josep R. Franquet

## Enrique Rog Chavarría

Procurador Causidico

ha trasladado su despacho al 2.º piso de la casa n.º 1 de la calle de Cambios (propiedad del Sr. Rosés).

## ROYAL-BAR

— Antiguo Café de Europa —

Establecimiento montado a la última moda.

Servicio esmerado.

Restaurant económico a la carta, comedores independientes.

Ostras verdes de Marennes.

## Hotel Central Restaurant del Jardín

— DE —

## Jose Bta. Martínez

Plaza del Pino

entrada por la Plaza del Beato Oriol

Barcelona

Situada en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro, del Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decoradamente amuebladas para familias, tinas eléctricas en todos los departamentos, además de su gran Cocina española y francesa.

Notablemente reformado este Gran Establecimiento, en atención al creciedo y que le viene dispensando el público en general renue todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Hospedajes desde 5 pesetas diarias. Servicio a la carta y por cubiertos, a precios reducidos.

El barato, baratísimo, irremisiblemente más barato que nadie, verlo para creerlo.

Se ha abierto al público a cargo de Germán Durán una tienda en una de las casillas del mercado público de esta ciudad señalada con el número 27, en la que se hallará a la venta al detalle toda clase de géneros de punto, ya de la estación actual de invierno y de verano, géneros para señora, caballero y niño, como son zamarretas, calzoncillos, pantalones, refajos, cubre-corsés, jerséis y otras varias clases más, todo muy bien elaborado de algodón y lana; dichos artículos son procedentes de una importante fábrica de Barcelona.

A comprar que el frío se impone y así lo demanda.

Ningún tónico, ningún reconstituyente puede reemplazar al aceite de hígado de bacalao. La base de aquéllos es generalmente fósforo, iodo, hierro y lecitinas, contenidas en combinación artificial, inorgánica y de dudosa asimilación, mientras que el aceite de hígado de bacalao contiene los referidos elementos en combinación orgánica, natural y, por consiguiente, completamente asimilables.

Por esto dicho aceite vive desde hace siglos en los tratados de medicina, ocupando extensas páginas la descripción de sus magníficas propiedades, mientras que la mayoría de aquéllos no pasarán jamás del cartel anunciador.

Pero al pedir este precioso medicamento debéis ponerlos a salvo de toda falsificación, lo que conseguiréis pidiendo la marca GEVE, cuya pureza y perfecta elaboración están garantizadas por gran número de celebridades que lo recetan a diario.

# Aceite "GEVE"

DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO

CLASE VIRGEN EXTRA



Este aceite se elabora bajo dirección facultativa, según las reglas de la moderna ologoterapia: escogiendo los bacalaoes, entre los que ofrecen mejores condiciones de nutrición; seleccionando los hígados, los cuales se emplean siempre completamente frescos, y haciendo actuar sobre ellos una presión suave. Superior a las emulsiones, pues éstas contienen el aceite en escasa cantidad, siendo el resto substancias necesarias para emulsionarlo, de acción completamente inútil, cuando no perjudicial.

Por su admirable elaboración el Aceite GEVE ha merecido la confianza de la clase médica, quien lo considera sumamente abundante en principios activos, fácilmente digerible y de gran riqueza nutritiva.

De venta en todas las Farmacias

Depósito general: Farmacia Vergés Tortosa

¿Se queja V. que consume mucho en fluido eléctrico?

Tres son las causas:

- 1.ª Vieja o mala instalación.
- 2.ª El material no será conforme necesita V. ni en clase ni en sección (o sea grueso) para el número de luces que V. tiene, y
- 3.ª Las lámparas que V. consume no son tal vez económicas.

Tenga V. buena instalación y buenas lámparas y verá su consumo reducido.

Lámparas «Kranz», gran rendimiento, duración y luz como la del sol.

Detalles y precios a José M.ª Pauli. San Blas, 7. Tortosa.

## FRANCISCO CALBET

Cerrador Real de Comercio Colegiado Calle de San Ildefonso, esquina a la de Baños, 2

Además de la intervención en toda clase de operaciones mercantiles de Banca, Bolsa y Cambio, así como el pago de cupones de papel de la Deuda del Estado y Empresas particulares, se dedica esta casa a la intervención en la compra y venta de fincas rústicas y urbanas y colocación de capitales a cuyo objeto se ha montado un centro de contratación de toda clase de inmuebles con variedad de agentes discretos y activos.

## Tomás HOMEDES

Médico Homeópata

Ex-médico numerario de los Hospitales homeópatas de Barcelona. Consulta de 10 a 12 y de 5 a 7. Merced, 5 principal

Toda persona que desee vender fincas rústicas plantadas de olivos y algarrobos, puede dirigirse para detalles a Germán Dirán, casilla de pesca salada, núm 30, del Mercado Público de esta ciudad, el cual dará razón de la persona compradora. Se advierte que las exosadas fincas han de ser de gran extensión, o sea, como más jornales mejor.

## J. Ballester

Médico oculista

de los hospitales de la Princesa y general de Madrid. CONSULTA DE 10 A 12. LA CENIA

## Vapor «MARIA»

Salidas diarias de Tortosa a Cava y regreso, admitiendo pasaje y encargos.

Salida de Tortosa para la Cava, a las siete y media mañana.

Salida de Cava para Tortosa, a las dos de la tarde.

Recalando en los puntos de costumbre.

NOTA.—El vapor estará dispuesto, avisando con un día de anticipación, a prolongar sus viajes hasta las Golas del Ebro y faro de Buda a petición de un grupo de viajeros; precios convencionales a tratar en el mismo vapor.

## Electores del Distrito de Roquetas!

Si deseais ver realizadas las muchas mejoras que necesitan todos los pueblos del distrito,

Votad á D. José R. Franquet

# Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

### Paro general

Huesca.—Esta tarde abandonaron el trabajo, cumpliendo el acuerdo de iniciar el paro general, los obreros de las sociedades federadas: tipógrafos, albañiles, zapateros, carpinteros y peluqueros, realizando acto de solidaridad con sus compañeros carpinteros, cuyos patronos no aceptaron las condiciones de trabajo.

Juzga la opinión dicho movimiento de escasa importancia, reinando disgusto entre ciertos elementos huelguistas, porque parece que se volverá pronto al trabajo, fracasando en su actitud.

Los diarios loales tuvieron que adelantarse hoy el trabajo, ignorando si mañana se confeccionarán.

El Gobernador ha adoptado precauciones, aunque la actitud de los huelguistas es pacífica.

### Una desgracia

Constantinopla.—Esta tarde, mientras unos obreros trabajaban en el arreglo de un parque en la punta del Serrallo en Estambul, se ha desprendido un muro, quedando sepultados en las ruinas unos veinte hombres, cinco de los cuales han resultado muertos y otros dos heridos. Los demás han resultado ileso.

### Temporal. Horrible crimen

Malaga.—De Melilla llegaron numerosos pasajeros, detenidos allí por motivo del temporal. El viaje fue penoso por no haber amainado el tiempo.

Sigue siendo objeto de la atención pública el descubrimiento del crimen misterioso del niño Manolito Sánchez. El juzga o pasó en comunicación al preso José Goizalez Tovar (a) Moreno, dejando incomunicado a Francisco Villalba (a) Trapero. Moreno relató el crimen, diciendo que el Trapero le llevó engañado a la ba-

riada de Huelva, donde otro hombre desconocido tenía a Manolito, que lloraba amargamente, y le obligó a sujetarle mientras lo degollaba, recogiendo la sangre en un jarro de lata. Terminada la monstruosa operación marchó el Trapero, sin que volviera a saber de él. El juzgado confía en saber pronto el resto de los detalles.

### Temporal

Perpiñán.—Hace veinticuatro horas reina en esta región un violento temporal que ocasiona nuevos perjuicios en las cosechas de frutas y legumbres.

El buque «La Hansa», que procedente de Argel había de llegar a Portvendres ayer a mediodía, sorprendido por la tempestad se ha visto obligado a refugiarse en Rosas.

Numerosas embarcaciones de pescadores españoles se hallan en peligro.

Un tren eléctrico se halla parado a consecuencia de un violento huracán.

### Desprendimiento de tierras

Privas.—He aquí algunos detalles relativos al desprendimiento de tierras que se produjo días pasados en el término de Pelicau de T-til. Una gran parte de una montaña situada al Sur del río se hundió en el valle con un ruido formidable, formando una barrera de 150 metros de base y de 50 de altura. El lecho del río se halla de este modo completamente obstruido. El terreno desprendido comprende un millón de metros cúbicos. La parte de tierras que obstruyen el río comprenden más de 150.000 metros cúbicos. Témesese que las aguas que se acumulan detrás de la barrera lleguen a romperla inundando la población de Frayd.

Se está haciendo una investigación en las casas de campo de los alrede-

dores para saber si algunos de los niños que se dirigían a la escuela han sido sepultados bajo las tierras desprendidas. Témesese nuevos desprendimientos de tierras.

### Una desgracia

Túnez.—Esta tarde, mientras desfilaba la cabalgata de máscaras por la Avenida de Jules Ferry, se hundió el balcón de una casa por el enorme peso de los espectadores que presenciaban el espectáculo. Resultaron heridas once personas. Algunas de bastante gravedad, especialmente un maltés, que está en peligro de muerte.

### Conferencia a las 5'30

## MADRID

### Dato y Maura

Esta mañana el Sr. Dato ha desmentido ante los periodistas ciertos noticiosos acerca de la conferencia que celebró anoche con el Sr. Maura.

El jefe del Gobierno se mostraba vivamente interesado en restar importancia al tratado en la entrevista, asegurando que en ella nada trataron ni de las elecciones por Madrid ni de su actitud en lo que atañe a la gestión del Gobierno.

Dada la amistad,—ha agregado el Sr. Dato—que media entre el señor Maura y yo—no cabía en los límites de la más elemental delicadeza tratar de ningún punto comprometido sin que pudiera exponerse a alguna reticencia del Sr. Maura.

Tampoco tratamos—ha seguido diciendo el Sr. Dato—de la actitud de abstención en que se ha encerrado el Sr. Maura en las actuales circunstancias, citándose nuestra entrevista a intercambio de impresiones de carácter puramente familiar.

A pesar de las declaraciones del Sr. Dato, insiste la prensa en que en la entrevista que los dos prohombres políticos celebraron anoche concertó algo que en plazo no lejano se traducirá pronto en una actitud más activa y decisiva del Sr. Maura.

### Manifiesto maurista

El jefe del Gobierno ha dicho esta mañana a los periodistas que ha leído el manifiesto que la Juventud maurista ha puesto en circulación y que le ha parecido de tonos harto acerbos para las presentes circunstancias.

Esta tarde el presidente de dicha juventud tiene señalada hora para entrevistarse con el Sr. Drto.

### No le ha visitado

El jefe del Gobierno ha desistido de visitar al Sr. Romanones, como había resuelto, por no disponer todavía de ciertos datos que necesita para dicha conferencia.

### Dato y Berjamín

El Ministro de Instrucción pública ha recibido esta mañana la visita del Sr. Dato, el cual le ha dado cuenta de la dimisión que ha presentado el director de la Escuela Superior del Magisterio Sr. Builla por motivos electorales.

### Sobre una Exposición

Tres delegados yanquis han conferenciado esta mañana con el Sr. Dato y le han invitado al acto inaugural de la Exposición que próximamente ha de celebrarse en San Francisco de California.

### Huelga resuelta

Ha quedado satisfactoriamente resuelta la huelga de aduaneros de Portbou.

### Noticias de Marruecos

A consecuencia del violento temporal reinante en aguas de Melilla, ha encallado en la ra a el vapor «Vicente Sánchez», sin que los trabajos

## RIXIR CALLOL Cura debilidad nerviosa.

El dentista D. Justo Marín se ha trasladado a la calle Campomanes (Euzenche), casa Pallarés, principal, encima del café de Ramón Encudero, donde recibirá a su numerosa y distinguida clientela todos los días de 9 a 12 y de 3 a 6.

Festivos de 9 a 1.

## AVISO

En el Registro de la Propiedad se necesita un auxiliar competente;

A la Comunidad de Regantes de terrenos arrosales se avisa que en el taller de cerrajería de José Vericat calle de la Merced, hallará computas de todas medidas, con muy buena construcción, del modelo más perfeccionado y fuertes, a precios sin competencia.

Antes de comprar no dejen de pasar por esta casa.

Visítad la gran PAÑERÍA Y SASTRERÍA IBERICA, en la que hallaréis economía y buen gusto.

Los que se dedican a las subastas y ambulancias, como los demás particulares, hallarán, lo mismo en lotes que en trajes sueltos, derroches de baratura, y hasta el infimo precio de cortes completos para trajes de caballero, de tres metros, por 4 pesetas, y 1,75 pesetas corte para pantalón.

En trozos ó retales para prendas sueltas en clases superiores los hay a precios inverosímiles, lo mismo en trajecitos de todas clases y para la 1.ª Comunión como para caballeros cétera etc.; guardapolvos, con su derroche de 500 piezas, p nas clases superiores, y con su depósito de toda clase y formas de prendas impermeables; como gabanes, pelizas, capotes, capuchas, etc., y demas prendas para usos de lluvias.

Moncada, 7, y Buenaire, 18 - Tortosa

efectuados para ponerlo a floté hay dado resultados satisfactorios.

Por el cañonero «Extremadura» se hacen disparos de cañón para echarlo a pique con el fin de que no sea un estorbo para la navegación.

—De Larache ha salido para la Península el infante D. Alfonso, después de afectuosa despedida de las autoridades.

—El soldado muerto en el combate de ayer se llamaba Salustiano Bernal y el cabo herido Miguel Alonso.

## CUENCA

### Mitin de protesta

Con extraordinaria concurrencia se ha celebrado esta mañana un grandioso mitin de protesta contra la suspensión de la subasta de ferrocarril de Madrid a Utiel.

En dicho acto, después de fogosos discursos de protesta contra la actitud del Gobierno, se ha acordado no volver a la normalidad hasta tanto que el Gobierno resuelva la cuestión en beneficio de esta capital.

## VALENCIA

### Hacia la normalidad

La excitación de ánimos va calmándose y restituyéndose a la ciudad la normalidad ordinaria.

Los cargadores del puerto han vuelto al trabajo.

Ello, sin embargo, quedan todavía algunos elementos perturbadores que intentan promover alborotos.

En el caso de que se llegara a alterar el orden, asumirá el mando el capitán general.

Este ha dado orden de que se concentren en los cuarteles los soldados de cuota.

Billar Hay uno casi nuevo que se cederá en condiciones ventajosas.

Dirigirse al Círculo Chertense-Cherta.